

## RESUMEN DE LAS NOVEDADES MÁS DESTACADAS, POR DROGA

	Demanda	Oferta	Cuestiones clave
CANNABIS	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; El cannabis sigue siendo, con diferencia, la droga que más se consume en el mundo</li> <li>&gt; Se calcula que 243 millones de personas consumieron cannabis en 2023, lo que representa el 4,6 % de la población mundial de edades comprendidas entre los 15 y los 64 años</li> <li>&gt; El número de personas que consumen cannabis ha aumentado en un 34 % en los últimos diez años</li> <li>&gt; La región donde más cannabis se consume sigue siendo América del Norte, donde el 20,2 % de la población de 15 a 64 años consumió esa droga en 2023</li> <li>&gt; El cannabis sigue siendo la principal droga que consume el 37 % de la población que recibe tratamiento en Oceanía y el 32 % de la población que recibe tratamiento en África</li> <li>&gt; En el último año, el 2,2 % de las mujeres de 15 a 64 años consumieron cannabis en todo el mundo, mientras que, en el caso de los hombres de ese mismo rango de edad, el porcentaje fue del 6,8 %</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; Tras una larga tendencia al alza que continuó hasta 2020, las incautaciones de resina de cannabis disminuyeron en 2021 y cayeron aún más en 2022, pero volvieron a experimentar un ligero aumento (del 5 %) en 2023, aunque se mantuvieron claramente por debajo del máximo sin precedentes notificado en 2020. En cambio, las incautaciones de hierba de cannabis disminuyeron ligeramente en 2023, tras haber experimentado fluctuaciones moderadas a un nivel elevado entre 2020 y 2022</li> <li>&gt; De la escasa información disponible en América del Norte y Europa Occidental se desprende que la potencia y el contenido en THC de los productos del cannabis que se encuentran en el mercado ilícito han ido en aumento en los últimos 30 años. También han aparecido variedades más potentes en América Latina</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; El cannabis es el responsable de una proporción importante de los daños relacionados con las drogas en todo el mundo, debido en parte a la elevada prevalencia de su consumo: según las estimaciones, un 42 % de los casos de trastornos por consumo de drogas en todo el mundo son trastornos por consumo de cannabis (2021). En 2023, el 41 % de los países lo señalaron como la principal droga que motivaba el tratamiento</li> <li>&gt; Se ha demostrado que los cannabinoides son eficaces para tratar algunas afecciones, pero se dispone de escasas pruebas de su eficacia con respecto a otras muchas. Muchos países han aprobado disposiciones que regulan el uso médico del cannabis, pero el enfoque normativo difiere enormemente de unos países a otros</li> <li>&gt; Según datos de diciembre de 2024, el Canadá, el Uruguay y 28 jurisdicciones de los Estados Unidos de América habían promulgado disposiciones legislativas por las que se autorizaba la producción y la venta de cannabis con fines no médicos. Recientemente se han adoptado también otros enfoques legislativos en otros países, especialmente en Europa, que difieren en cuanto al grado de acceso regulado al cannabis para uso no médico. Alemania, Luxemburgo y Malta han regulado el acceso al cannabis de personas adultas con fines no médicos. Sin embargo, en esos países aún no se ha establecido una cadena de suministro comercial de cannabis para uso no médico</li> </ul>

OPIOIDES	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; Se calcula que 59 millones de personas consumieron opioides en 2023, lo que representa el 1,1 % de la población mundial. La mitad de ellas residían en Asia Meridional y Asia Sudoccidental</li> <li>&gt; Según las estimaciones, de las personas que consumieron opioides en 2023, 30 millones consumieron opiáceos, principalmente heroína; es decir, el 0,57 % de la población mundial de 15 a 64 años, o el 0,17 % de las mujeres y el 0,88 % de los hombres de ese grupo de edad</li> <li>&gt; El nivel mundial de consumo de opioides se mantuvo relativamente estable de 2020 a 2023, tras haber experimentado un ligero aumento entre 2017 y 2019</li> <li>&gt; Un tercio de todas las personas que recibían tratamiento en 2023 señalaron que los opioides eran la principal droga que consumían, según los datos disponibles de 135 países</li> <li>&gt; Los opioides siguen siendo el grupo de drogas más letal, ya que causaron aproximadamente dos tercios de las muertes relacionadas directamente con las drogas (mayormente por sobredosis)</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; Las cifras correspondientes a la superficie mundial dedicada al cultivo de adormidera y a la producción de opio siguieron siendo bajas en 2024, aunque ligeramente superiores a 2023, cuando el cultivo ilícito se redujo en un 70 % y la producción en un 74 % con respecto a 2022, principalmente como consecuencia del descenso del 95 % registrado en el Afganistán a raíz de la prohibición del opio impuesta por los talibanes en abril de 2022</li> <li>&gt; Casi la mitad del total de la producción mundial de opio se concentró en Myanmar en 2024, por lo que este país siguió siendo el nuevo principal productor mundial</li> <li>&gt; Está empezando a haber indicios de escasez de opiáceos en algunos países que se abastecen de opiáceos afganos. No obstante, en 2023 la ruta de los Balcanes siguió siendo la principal ruta de tráfico de opiáceos, de lo que se deduce que sigue habiendo existencias de opiáceos en el Afganistán y en sus países vecinos</li> <li>&gt; La cantidad de las incautaciones de fármacos opioides viene registrando una larga tendencia al alza que comenzó en 2010, con algunas fluctuaciones, y que desde 2023 aumenta ininterrumpidamente</li> <li>&gt; La fabricación y el tráfico ilícitos de metadona afectan a los mercados ilícitos, en particular en Europa Oriental</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; Si bien el consumo de opioides se ha mantenido estable en los últimos años, las dos epidemias de consumo no médico de opioides —la relativa a los fentanilos en América del Norte y la relativa al uso no médico del tramadol en el Norte de África, África Occidental, el Cercano Oriente y Oriente Medio y Asia Sudoccidental— siguen avanzando y comportando riesgos considerables para la salud, aunque las muertes por sobredosis han empezado a disminuir en América del Norte</li> <li>&gt; Es probable que la drástica disminución de la producción de opio en el Afganistán en 2023 afecte a los mercados de consumo más allá de la región, si con el paso del tiempo la prohibición sigue en vigor. Un riesgo inminente es la posibilidad de que la heroína se sustituya por opioides sintéticos, incluidos los nitacenos, que tienen una potencia muy alta (en muchos casos superior a la del fentanilo); esas sustancias se han propagado con rapidez por diferentes regiones del mundo en los últimos años</li> <li>&gt; La disponibilidad de fármacos opioides para el tratamiento del dolor y los cuidados paliativos sigue variando considerablemente entre los países de ingreso bajo y mediano y los países de ingreso alto. La disponibilidad en los países de ingreso bajo a mediano ha ido en aumento, pero la brecha entre estos y los países de ingreso alto sigue siendo abismal</li> </ul>
----------	--	--	---

COCAÍNA	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; Se calcula que 25 millones de personas consumieron cocaína en 2023, lo que representa el 0,44 % de la población mundial de edades comprendidas entre los 15 y los 64 años. En ese mismo grupo de edad, según las estimaciones, la prevalencia era del 0,25 % en las mujeres y del 0,69 % en los hombres</li> <li>&gt; Las Américas y Europa Occidental y Central siguen siendo los dos principales mercados de consumo de cocaína</li> <li>&gt; La demanda ha aumentado en África y Asia en los últimos veinte años, pero sigue siendo desigual en el plano regional y la falta de datos no permite entender bien la magnitud del consumo en esas dos regiones</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; La fabricación de cocaína alcanzó en 2023 un nuevo récord de 3.665 t de cocaína pura</li> <li>&gt; Las incautaciones de cocaína se han triplicado con creces en los últimos diez años; pese a ello, la cantidad estimada de cocaína disponible para el consumo también ha aumentado</li> <li>&gt; El tráfico de cocaína tiene lugar mayormente por vía marítima y por rutas muy variadas desde el punto de vista geográfico; prueba de ello es que más del 80 % de las cantidades de cocaína incautadas en los últimos años están vinculadas al tráfico marítimo (porcentaje que ascendía al 86 % en 2022 y a más del 90 % en 2023)</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; Tras el paréntesis que tuvo lugar durante la pandemia de COVID-19, el mercado mundial de la cocaína ha seguido creciendo. El consumo se ha incrementado en todo el mundo en los últimos diez años y la oferta también va en aumento, impulsada por máximos históricos de fabricación</li> <li>&gt; El consumo problemático de cocaína también está creciendo, lo que se refleja en la demanda de tratamiento</li> <li>&gt; El consumo de cocaína ha ido en aumento, en particular en Europa Occidental y Central, desde 2015, como se desprende del análisis de los datos sobre aguas residuales</li> <li>&gt; El tráfico de cocaína destinado a los mercados emergentes de África y Asia está aumentando en paralelo al consumo en esas regiones. África Occidental y Central y el Norte de África son importantes puntos de tránsito de la cocaína que llega a Europa, mientras que Asia Meridional se señala cada vez más como destino de las remesas de cocaína</li> </ul>
---------	---	--	--

<b>ESTIMULANTES DE TIPO ANFETAMÍNICO</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; Se calcula que 31 millones de personas consumieron anfetaminas en 2023, lo que representa el 0,6 % de la población mundial de edades comprendidas entre los 15 y los 64 años. En ese mismo grupo de edad, según las estimaciones, la prevalencia era del 0,3 % en las mujeres y del 0,7 % en los hombres</li> <li>&gt; Las evaluaciones cualitativas parecen apuntar a un aumento del consumo de anfetaminas en 2023 y en los últimos diez años</li> <li>&gt; El mayor número de personas que consumen anfetaminas se encuentra en Asia Oriental y Sudoriental; el segundo lugar en cuanto al número de consumidores lo ocupa América del Norte, si bien la prevalencia del consumo es mayor</li> <li>&gt; Se calcula que 23 millones de personas consumieron sustancias de la familia del éxtasis en 2023, lo que representa el 0,4 % de la población mundial de edades comprendidas entre los 15 y los 64 años. En ese mismo grupo de edad, según las estimaciones, la prevalencia era del 0,3 % en las mujeres y del 0,6 % en los hombres</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; En 2023 se incautaron cantidades sin precedentes de estimulantes de tipo anfetamínico. El objeto de esas incautaciones siguió siendo predominantemente la metanfetamina en todo el mundo</li> <li>&gt; El alcance geográfico del tráfico de estimulantes de tipo anfetamínico, en particular el de metanfetamina, se ha ampliado y se ha observado un crecimiento notable en algunos mercados no tradicionales</li> <li>&gt; El mercado del “captagon” en el Cercano Oriente y Oriente Medio se ha visto perturbado por los recientes cambios políticos en la República Árabe Siria, aunque se siguen realizando grandes incautaciones en los países vecinos</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; Las mujeres que reciben tratamiento por trastornos por consumo de metanfetamina presentan síntomas más graves que los hombres y sufren una mayor carga psicológica, lo que incluye niveles mayores de experiencias adversas experimentadas en la infancia. Además, en comparación con los hombres, las mujeres que consumen metanfetamina son más propensas a los comportamientos sexuales de riesgo y son más vulnerables a contraer el VIH, la hepatitis vírica y otras enfermedades infecciosas</li> <li>&gt; La fabricación y el consumo de metanfetamina han continuado expandiéndose fuera de los mercados tradicionales de esa droga —es decir, Asia Oriental y Sudoriental y América del Norte—, sobre todo en Asia Sudoccidental, Asia Meridional, el Cercano Oriente y Oriente Medio, Oceanía, Europa y África</li> <li>&gt; La fabricación ilícita de metanfetamina en el Afganistán sigue abasteciendo a otros países, y el mercado de la metanfetamina se está expandiendo en las regiones colindantes</li> </ul>
--	---	---	--

<b>NUEVAS SUSTANCIAS PSICOACTIVAS (NSP)</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; Según los escasos datos de que se dispone, el nivel de consumo de nuevas sustancias psicoactivas (NSP) sigue siendo considerablemente inferior al de las drogas que están sujetas a fiscalización internacional</li> <li>&gt; Algunas personas consumen NSP sin saberlo, ya que estas sustancias se utilizan para adulterar otras drogas, o las reemplazan. Esto puede tener consecuencias mortales para las personas, pero, en su conjunto, los daños relacionados con las NSP (por lo que se refiere al número de muertes y hospitalizaciones) siguen siendo considerablemente inferiores a los relacionados con las sustancias sujetas a fiscalización</li> <li>&gt; Los pocos datos disponibles parecen indicar que las NSP que más se consumen son los agonistas sintéticos de los receptores de cannabinoides (“cannabinoides sintéticos”) y la ketamina, seguidos de las catinonas sintéticas</li> <li>&gt; Entre las NSP que consumen determinados grupos de personas dentro de la población general figuran algunos cannabinoides semisintéticos, como el <i>delta-8-THC</i> (en América del Norte) y el <i>HHC</i> (en Europa)</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; Un total de 78 países notificaron incautaciones de NSP sintéticas en el período 2019–2023, lo que supera al número de países que notificaron incautaciones de NSP de origen vegetal. Las incautaciones de NSP sintéticas en el período 2020-2023 fueron más bien pequeñas y la sustancia más comúnmente incautada fue la ketamina, seguida de los cannabinoides sintéticos y las catinonas sintéticas</li> <li>&gt; El número de NSP distintas disponibles en el mercado siguió disminuyendo, de 609 sustancias en 2022 a 527 en 2023, de las cuales 56 se detectaron por primera vez. La mayoría de las NSP disponibles en el mercado eran cannabinoides sintéticos, seguidos de catinonas sintéticas, opioides sintéticos y alucinógenos</li> <li>&gt; Se notificaron disminuciones con respecto al año anterior en relación con casi todas las categorías de NSP. Pese a la drástica disminución del número de análogos del fentanilo disponibles en el mercado entre 2022 y 2024, los nitacenos, otro grupo de NSP opioides sintéticas, están cada vez más presente en el mercado.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>&gt; Los sistemas de fiscalización han logrado contener la expansión de las NSP en los países de ingreso alto, pero el alcance geográfico del tráfico de NSP se ha ampliado</li> <li>&gt; En algunas subregiones, como Europa Oriental y Asia Central, las NSP (sobre todo las catinonas sintéticas) se han convertido en un grave problema</li> <li>&gt; La oferta y el consumo de ketamina, que sigue siendo una de las drogas que más se consume en Asia Oriental y Sudoriental, han comenzado a propagarse a otras regiones, como Europa Occidental y Central y Australia. Esta droga se consume sola y como parte de mezclas de drogas cuyo contenido desconocen en gran medida quienes las consumen</li> <li>&gt; Una nueva tendencia que ha suscitado preocupación en los últimos años es la propagación de los nitacenos, que son un grupo de potentes opioides sintéticos, en muchas regiones, especialmente en Europa y América del Norte, donde para finales de 2023 habían causado cientos de muertes, pero también en Oceanía y posiblemente África, donde, al parecer, se añaden a algunas de las mezclas para fumar conocidas como <i>kush</i></li> </ul>
---	---	---	---

## RESUMEN DE LAS NOVEDADES MÁS DESTACADAS, POR REGIÓN

	Demanda	Oferta	Temas principales
ÁFRICA	<p>&gt; El consumo de cannabis es especialmente elevado en África Meridional y en África Occidental y Central, donde la prevalencia del consumo en el año anterior fue de aproximadamente el 10 % en 2023</p> <p>&gt; La prevalencia estimada del consumo de opioides en 2023 (1,4 %) es también alta en esta región. El consumo no médico de tramadol sigue planteando una amenaza, en particular en el Norte de África y en África Occidental y Central</p> <p>&gt; Aunque los datos sobre tratamiento siguen siendo escasos, estos parecen apuntar a un aumento generalizado del consumo de cocaína en todo el continente, en particular en África Occidental y Central y en África Meridional. Al menos 4.550 personas con trastornos por consumo de cocaína recibieron tratamiento en África cada año en los últimos años</p> <p>&gt; Si bien el consumo de <i>khat</i>, una NSP de origen vegetal, está muy extendido en África Oriental, el consumo de NSP sintéticas se notifica, sobre todo, en África Meridional, pero los datos sobre ambos siguen siendo escasos</p> <p>&gt; De los 1,33 millones de personas que, según las estimaciones, se inyectan drogas en África, 204.000 (15,4 %) vivían con el VIH en 2023. Dentro de la región,</p>	<p>&gt; En África se concentró el 44 % de las incautaciones mundiales de hierba y resina de cannabis en 2023, por delante de las Américas, Asia y Europa</p> <p>&gt; El Norte de África sigue siendo el principal punto neurálgico del tráfico interregional de resina de cannabis destinado a Europa Occidental y del tráfico de pregabalina</p> <p>&gt; El 57 % de la cantidad total de fármacos opioides incautados en todo el mundo entre 2019 y 2023 se concentra en África, debido en gran parte al consumo no médico de tramadol</p> <p>&gt; En África, la mayor parte de las incautaciones de cocaína se realizan cerca de las costas. La región, en particular África Occidental, se utiliza como zona de reexpedición de la cocaína procedente de América del Sur destinada a Europa</p> <p>&gt; Al contrario de lo ocurrido en la mayoría de las demás regiones, las incautaciones de heroína aumentaron en África en 2023. El tráfico de heroína procedente de Asia Sudoccidental atraviesa todas las subregiones de África, a menudo a través de África Oriental como punto de entrada, desde donde continúa hacia otros mercados de África y hacia los mercados de consumo de Europa Occidental y Central</p>	<p>&gt; En África, la diferencia entre los géneros en lo que respecta al consumo de drogas es muy pronunciada: de cada diez personas que consumen cannabis, aproximadamente una es mujer y nueve son hombres</p> <p>&gt; La mayoría de las personas que reciben tratamiento por trastornos por consumo de drogas en África tienen menos de 35 años, y la mayoría de las personas se someten a tratamiento en relación con el cannabis y los opioides</p> <p>&gt; África sigue siendo una región clave para el tráfico de cocaína, en África Occidental, de heroína, en África Oriental, y de cannabis, producido principalmente en la propia región</p> <p>&gt; La epidemia de opioides relacionada con el consumo no médico de tramadol sigue planteando considerables riesgos para la salud en África Occidental y Central y en el Norte de África. África Occidental y Central también se ven afectadas por el tráfico de codeína y el consumo no médico de esa sustancia</p> <p>&gt; África Occidental y Central, con un promedio de siete dosis diarias definidas por millón de habitantes en 2023, sigue siendo la subregión con la menor disponibilidad de medicamentos sometidos a fiscalización internacional para el tratamiento del dolor y los cuidados paliativos</p> <p>&gt; La elevada prevalencia de personas que se inyectan drogas sigue suscitando preocupación en África Occidental y Central, mientras que la tasa de infecciones por el VIH y la hepatitis C en</p>

	<p>África Occidental y Central tiene la mayor prevalencia de personas que se inyectan drogas en la población (0,21 %), mientras que África Meridional tiene la mayor prevalencia del VIH en personas que se inyectan drogas (43,2 %)</p>	<p>&gt; En las incautaciones de NSP realizadas en África predomina el <i>khat</i>, seguido de los cannabinoides sintéticos. En 2023 se registró un rápido aumento de las incautaciones de esas sustancias en África Occidental y Central, vinculado a la oferta de <i>kush</i></p>	<p>personas que se inyectan drogas sigue siendo especialmente preocupante en África Meridional</p> <p>&gt; El uso preexistente e incipiente de mezclas y cócteles de drogas, como <i>nyaope</i>, y más recientemente <i>karkoubi</i> o <i>kush</i>, plantean una creciente amenaza para la salud pública en algunos países de África. Los escasos datos de que se dispone indican que estos contienen sustancias nocivas, incluidos opioides potentes del grupo de los nitacenos</p>
AMÉRICA	<p>&gt; El consumo de opioides sigue siendo elevado en América del Norte, donde el 2,75 % de la población adulta declaró haberlos consumido en el año anterior (8 millones de personas) en 2023</p> <p>&gt; América del Sur y Centroamérica y el Caribe son las subregiones con la mayor proporción de personas en tratamiento por consumo de productos de la cocaína a nivel mundial y con la mayor variedad de productos de la cocaína disponibles en el mercado</p> <p>&gt; El consumo no médico de fármacos estimulantes en las Américas es más elevado que en las demás regiones. Según la información disponible, más mujeres que hombres hacen un uso indebido de los fármacos estimulantes</p> <p>&gt; En los últimos diez años ha aumentado considerablemente el número de personas en tratamiento por trastornos por consumo de metanfetamina en América del Norte, más recientemente en México</p> <p>&gt; La prevalencia de las personas que se inyectan drogas en América del Norte es</p>	<p>&gt; Las interceptaciones de cannabis están disminuyendo sensiblemente en América del Norte, pese al rápido crecimiento del mercado del cannabis</p> <p>&gt; La fabricación de cocaína en América del Sur alcanzó en 2023 un nuevo récord de 3.665 t (cocaína pura)</p> <p>&gt; Las incautaciones de cocaína se están acercando a los centros de producción de América del Sur, donde las cantidades totales incautadas ya cuadriplican las incautadas en América del Norte</p> <p>&gt; La mayor parte de la metanfetamina que se fabrica en América del Norte se destina al consumo en esa subregión</p> <p>&gt; Más del 99 % de todas las incautaciones de fentanilo y sus análogos realizadas en el período 2019–2023 se concentró en América del Norte; estas continuaron aumentando hasta alcanzar un nuevo máximo histórico en 2023, aunque las tasas anuales de crecimiento están disminuyendo</p> <p>&gt; En los últimos diez años han aparecido en América Latina variedades de cannabis de gran potencia</p>	<p>&gt; La epidemia de opioides relacionada con los fentanilos de producción ilícita elevó hasta máximos históricos las muertes por sobredosis en América del Norte. Esa tendencia se invirtió en agosto de 2023, cuando las cifras comenzaron a disminuir por primera vez en diez años. Las muertes por sobredosis se redujeron en casi un 25 % entre octubre de 2023 y septiembre de 2024</p> <p>&gt; La diferencia entre los géneros en lo que respecta al consumo de cannabis se está recortando en América del Norte, donde el nivel de consumo de esa droga es especialmente elevado</p> <p>&gt; El continente americano se ha visto afectado por un aumento del tráfico de cocaína, impulsado por los niveles sin precedentes de fabricación de cocaína en América del Sur, donde hay un elevado índice de violencia delictiva vinculado al tráfico de esa droga</p>

	<p>elevada, donde se estima que un 1 % de la población adulta (3,5 millones de personas) se inyectaba drogas en 2023; no obstante, la prevalencia estimada del VIH en las personas que se inyectan drogas (cerca del 7 %) está muy por debajo de la media mundial</p>		
ASIA	<p>&gt; Más de la mitad del número estimado de personas que consumen opioides en todo el mundo se encuentra en Asia (es decir, el 1,1 % de la población adulta de la región); la prevalencia del consumo de opioides en 2023 en el Cercano Oriente y Oriente Medio/Asia Sudoccidental (2,5 %) era una de las más elevadas del mundo</p> <p>&gt; En Asia Oriental y Sudoriental, la droga que suscita más preocupación es la metanfetamina, mientras que en Asia Sudoccidental y Asia Meridional predominan los opiáceos, en particular el opio y la heroína, y en el Cercano Oriente y Oriente Medio, el “captagon”</p> <p>&gt; El consumo de metanfetamina ha aumentado en el Afganistán y en otros países de la subregión en los últimos años</p> <p>&gt; También se ha informado del consumo no médico de pregabalina en el Cercano Oriente y Oriente Medio</p> <p>&gt; En Asia Oriental y Sudoriental existe desde hace tiempo un mercado de la ketamina destinada a usos no médicos</p> <p>&gt; La diferencia entre los géneros en lo que respecta al consumo de cannabis en Asia es la mayor del mundo; 90 de cada</p>	<p>&gt; La imposición de la prohibición del opio en abril de 2022 en el Afganistán ha dado lugar a una disminución drástica del cultivo y la producción de opio, y Myanmar ha pasado a ser el mayor productor mundial de esa sustancia</p> <p>&gt; Las cantidades incautadas de heroína y morfina disminuyeron en todo Asia en un 34 % en 2023. Gran parte de la heroína que solía proceder del Afganistán se sigue abasteciendo de las existencias relacionadas con el opio producido en el Afganistán en años anteriores, si bien estas se están reduciendo</p> <p>&gt; El “captagon”, que principalmente procede de la República Árabe Siria, sigue siendo una de las drogas que más preocupación suscita en el Cercano Oriente y Oriente Medio. Aún está por ver cuáles serán los efectos a largo plazo en el mercado mundial del “captagon” de los cambios políticos que han tenido lugar en la República Árabe Siria, aunque las grandes incautaciones de esa sustancia realizadas recientemente en los países vecinos parecerían indicar que el tráfico prosigue y que probablemente se abastezca de las existencias que aún quedan</p>	<p>&gt; Aún no se ha notificado una escasez acusada de heroína afgana en los mercados de consumo, aunque ya se han comenzado a observar indicios de un aumento de los precios. Existe el riesgo de que la escasez de heroína dé lugar a que esta se sustituya por otras sustancias más nocivas, como algunos opioides sintéticos (p. ej., los nitacenos) que son mucho más potentes que la heroína y que podrían provocar un aumento de las muertes por sobredosis</p> <p>&gt; La fabricación y el tráfico ilícitos de metanfetamina se están expandiendo por Asia Sudoccidental y el Cercano Oriente y Oriente Medio</p> <p>&gt; Los mercados de las drogas de Asia Central y Transcaucasia se caracterizan por varias drogas sintéticas, de las cuales algunas están sujetas a fiscalización internacional (como la metanfetamina y la mefedrona) y otras no (algunas otras catinonas sintéticas)</p> <p>&gt; El consumo no médico de tramadol y el tráfico de esa sustancia podrían propagarse al Cercano Oriente y Oriente Medio y a Asia Central y Transcaucasia</p> <p>&gt; Los niveles de prevalencia del consumo de opioides y de personas que se inyectan drogas y viven con el VIH en Asia Sudoccidental se encuentran entre los más elevados del mundo</p>

	<p>100 personas que consumieron cannabis en el año anterior eran hombres</p> <p>&gt; En Asia se concentra el mayor número de personas que se inyectan drogas de todo el mundo (5,2 millones en 2022) y, dentro de ese grupo, de personas que viven con el VIH (615.000) y con la hepatitis C (2,8 millones). Las subregiones con mayor prevalencia del VIH y la hepatitis C en las personas que se inyectan drogas son, respectivamente, Asia Sudoccidental (29,5 %) y Asia Oriental y Sudoriental (65 %)</p>	<p>&gt; Hay indicios de que la fabricación de metanfetamina ha aumentado en el Afganistán en los últimos años</p> <p>&gt; En Asia Oriental y Sudoriental se fabrican cantidades considerables de metanfetamina, y las incautaciones alcanzaron cotas sin precedentes en 2023</p> <p>&gt; De las incautaciones de cocaína se desprende que en los últimos años se ha producido una expansión geográfica del tráfico de cocaína a Asia, dado que las cantidades incautadas en 2023 alcanzaron las segundas cifras más altas jamás registradas en la región</p> <p>&gt; Las grandes incautaciones de cocaína realizadas fuera de países asiáticos, pero destinadas a esos países, indican que la cantidad de cocaína destinada a Asia podría ser mayor que las incautaciones realizadas por los países asiáticos</p>	
EUROPA	<p>&gt; Europa Occidental y Central sigue siendo el segundo mercado de la cocaína más grande del mundo, y los niveles de consumo que se registran en la subregión están experimentando un claro aumento, en particular desde 2015. Los datos sobre el tratamiento relacionado con las drogas en Europa Occidental y Central muestran recientemente una preocupante tendencia al aumento de los trastornos por consumo de cocaína relacionados con la cocaína crack</p> <p>&gt; La anfetamina es el segundo estimulante que más se consume en Europa después de la cocaína, y el</p>	<p>&gt; El tráfico de hierba de cannabis sigue siendo una cuestión de carácter mayormente intrarregional en Europa Occidental y Central; no obstante, se siguen importando cantidades sustanciales de resina de cannabis a esta subregión desde el Norte de África</p> <p>&gt; En Europa Occidental y Central se sigue concentrando buena parte de la actividad de fabricación de drogas sintéticas, en particular de éxtasis y de anfetamina. También hay indicios de que la fabricación de metanfetamina podría estar expandiéndose</p> <p>&gt; El tráfico de cocaína ha ido en aumento, así como las incautaciones, que se han</p>	<p>&gt; En 2024, el mercado de la cocaína siguió creciendo en Europa Occidental y Central y en Europa Sudoriental, como revelan los análisis de aguas residuales y otras fuentes de datos, como las encuestas y los datos sobre tratamiento relacionado con las drogas</p> <p>&gt; La cocaína también está llegando a Europa Oriental</p> <p>&gt; Los daños para la salud relacionados con el consumo de cannabis han aumentado en Europa Occidental y Central, como indica el prolongado aumento del número de personas en tratamiento por trastornos por consumo de cannabis; más del 40 % de las personas que acudieron a servicios de tratamiento por primera vez en 2022 se sometieron a tratamiento por consumo de</p>

<p>consumo de estimulantes de tipo anfetamínico ha experimentado un aumento en la región en los últimos diez años</p> <p>&gt; Europa Occidental y Central sigue siendo un importante mercado de consumo de éxtasis</p> <p>&gt; Los opioides (especialmente la heroína) siguen siendo el principal tipo de droga que motiva el tratamiento en Europa, pero el cannabis le sigue de cerca y su consumo es más común entre las personas que se someten a tratamiento por primera vez</p> <p>&gt; En Europa Oriental se han producido cambios en cuanto al consumo de drogas, consistentes en una disminución del consumo de opiáceos y un aumento del de drogas sintéticas, incluidos algunos opioides de producción ilícita, como la metadona</p> <p>&gt; También hay datos, procedentes de los análisis de aguas residuales y de la información sobre los motivos que llevan a las personas a someterse a tratamiento, que ponen de manifiesto un aumento del consumo de ketamina en la región, especialmente en Europa Occidental y Central</p> <p>&gt; Europa Oriental tiene la mayor prevalencia de personas que se inyectan drogas (el 1,3 % en 2023), así como de personas que se inyectan drogas que viven con el VIH (25,5 %), mientras que la prevalencia de la hepatitis C en las personas que se inyectan drogas en</p>	<p>incrementado de manera constante en los últimos diez años</p> <p>&gt; La producción ilícita de metadona afecta a Europa Oriental, donde el tráfico de drogas sintéticas se ha expandido rápidamente</p> <p>&gt; Las nuevas estimaciones de los ingresos generados por el tráfico de opiáceos y metanfetamina que recorre la ruta de los Balcanes con destino a Europa Occidental muestran que este ha alcanzado cifras de entre 13.900 millones y 21.400 millones de dólares de los Estados Unidos; los ingresos derivados de los opiáceos representan el 90 % del total</p>	<p>cannabis, lo que lo convirtió en la droga más común en ese grupo de personas</p> <p>&gt; En Europa Oriental, el mercado de las drogas ha experimentado cambios en los últimos años y en la actualidad está dominado por las drogas sintéticas, en particular las catinonas sintéticas, los estimulantes anfetamínicos en general y la metadona de producción ilícita</p> <p>&gt; La prevalencia de las personas que se inyectan drogas y de las personas que se inyectan drogas y viven con el VIH en Europa Oriental, y la prevalencia de las personas que se inyectan drogas y viven con la hepatitis C en Europa en general suscitan gran preocupación</p>
--	---	--

	Europa (54,5 %) es superior a la media mundial		
OCEANÍA	<p>&gt; El consumo de cocaína en el año anterior en la subregión de Australia y Nueva Zelanda sigue siendo el más elevado del mundo</p> <p>&gt; El consumo de cocaína (basado en el análisis de las aguas residuales) es, no obstante, claramente menor que en otras partes del mundo, de lo que se desprende que la mayoría de las personas que consumen cocaína lo hacen de forma esporádica</p> <p>&gt; El consumo de éxtasis en el año anterior en la subregión de Australia y Nueva Zelanda sigue siendo con mucho el más elevado del mundo; esto concuerda con los niveles de MDMA encontrados al analizar las aguas residuales</p> <p>&gt; El consumo de cannabis sigue siendo notablemente superior a la media mundial; en la subregión de Australia y Nueva Zelanda, la prevalencia del consumo es superior al 12 %</p> <p>&gt; La prevalencia del consumo de cannabis en los estudiantes de 15 y 16 años también es relativamente alta en Oceanía, el 17 %, en comparación con la media mundial del 4,5 %</p>	<p>&gt; Al contrario de lo que ocurre en las regiones a las que abastece el Afganistán, donde las incautaciones de heroína han disminuido, las cantidades de heroína incautadas en Oceanía aumentaron en 2023, e incluso alcanzaron cifras sin precedentes. La mayoría de la heroína incautada procede de Asia Sudoriental</p> <p>&gt; Las incautaciones de cocaína y metanfetamina también alcanzaron cifras sin precedentes en Oceanía en 2023</p> <p>&gt; La metanfetamina se produce en Oceanía y también se importa a la región desde Asia Oriental y Sudoriental y América del Norte. A juzgar por los datos disponibles, en los últimos diez años se ha producido un aumento de las cantidades incautadas de metanfetamina fabricada a partir de precursores de la P-2-P, de lo que se desprende que ha aumentado la importancia de las importaciones de esa droga procedentes de América del Norte (concretamente de México, bien directamente, bien a través de los Estados Unidos)</p>	<p>&gt; En Australia, el consumo anual de metanfetamina se ha reducido en la población general y entre las personas que consumen habitualmente éxtasis, pero se ha intensificado entre las personas que se inyectan drogas, lo que trae consigo mayores daños</p> <p>&gt; Nueva Zelanda ha detectado recientemente un fuerte aumento de los niveles de metanfetamina en los programas de vigilancia de las aguas residuales, especialmente en el segundo semestre de 2024</p> <p>&gt; Más del 40 % de las personas que se someten a tratamiento relacionado con las drogas en Australia y Nueva Zelanda padecen trastornos por consumo de metanfetamina</p> <p>&gt; Si bien una proporción elevada de las personas en tratamiento relacionado con las drogas en Australia y Nueva Zelanda (el 37 % en 2023) mencionó el cannabis como la principal droga que motivó el tratamiento, la prevalencia anual del consumo de cannabis con fines no médicos en esa subregión se ha mantenido estable durante mucho tiempo, aunque a un nivel relativamente elevado</p> <p>&gt; Las personas que se someten a tratamiento relacionado con las drogas en la subregión de Australia y Nueva Zelanda son relativamente jóvenes, en particular en Australia, donde el 55 % tiene menos de 35 años</p> <p>&gt; Las islas del Pacífico se utilizan cada vez más como puntos de tránsito de la cocaína y la metanfetamina destinadas principalmente a Australia y a Nueva Zelanda</p>